



Institutions du Mexique, d'Amérique Centrale et de France,

Dans le cadre de son 5^{ème} appel d'offre, le Collège Franco-Mexicain en Sciences Sociales maintient et encourage l'intégration de l'Amérique Centrale dans son projet.

Madame l'Ambassadeur de France au Mexique, Elisabeth Beton-Delègue, nommée Présidente du Collège en 2012 lors de la conférence annuelle, a rappelé l'importance de ce réseau de chercheurs français, mexicains et centraméricains qui permet de « mettre au service de tous l'excellence de chacun ». Ce pôle, coordonné par la Directrice du CEMCA, Delphine Mercier, a été conçu au début afin de stimuler les échanges universitaires entre la France et le Mexique à différents niveaux (professeurs, chercheurs, étudiants) et développer des projets de recherche en commun. Le caractère régional des actions du Collège et le désir d'organiser la réciprocité a permis la triangulation du dispositif.

Impulsé par le Centre Culturel et de Coopération de l'Ambassade de France, le Collège Franco-Mexicain en Sciences Sociales fut créé dès son début avec la vocation de renforcer la coopération universitaire et scientifique entre les deux pays. Son origine remonte aux Chaires Franco-Mexicaines en Sciences sociales, établies depuis 1996 dans de nombreux établissements mexicains de renommée. Le Collège assure la continuité de ces relations, en même temps qu'il développe de nouvelles formes d'échanges bilatéraux qui incluent les universités et les centres de recherches implantés en région, en soulignant l'appui et l'élargissement d'un réseau doctoral établi entre la France et le Mexique depuis juin 2008.

ACTUELLEMENT, LE COMITE EXECUTIF DU COLLEGE EST CONSTITUE PAR :

Le Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), la Academia de las Ciencias de México, la Asociación Nacional de las Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), l'Institut de Recherche pour le Développement (IRD), le Collège de France, la Fondation Maison des Sciences de l'Homme, le Centre Culturel et de Coopération française au Mexique (CCC-IFAL), l'Institut des Amériques (IDA), l'Institut Pluridisciplinaire pour les Etudes sur les Amériques à Toulouse (IPEAT) et l'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF), le Consejo Superior Universitario para América Central (CSUCA) comme l'Institut Français d'Amérique Centrale - Siège au Costa Rica (IFAC) ont réaffirmé leur participation au sein du Comité Exécutif du Collège.

Dans le cadre du développement du Collège, nous avons aussi un Comité Scientifique constitué d'institutions mexicaines et centraméricaines.

LES CRITERES DE CHOIX SONT LES SUIVANTS :

- Participation des invités à une ou plusieurs conférences magistrales et à des interventions auprès des étudiants et de collègues universitaires (cours, séminaires, ateliers).
- Contribution des invités à une activité de coopération en cours ou à la définition d'activités de coopération futures, dans les domaines de l'encadrement d'étudiants et de la recherche.
- Implication de plusieurs institutions dans un ou plusieurs pays, en particulier pour le cas de l'Amérique Centrale.

ENGAGEMENTS :

- Le Collège s'engage à financer les billets d'avion France-Mexique-Amérique Centrale (dans leurs différents sens).
- Les institutions mexicaines, centraméricaines et françaises qui participent dans le projet s'engagent à prendre sous leur responsabilité les dépenses du séjour de l'invité, mais aussi à organiser les activités d'une manière accessible en utilisant la technologie de visio conférence.

DEMARCHES POUR 2014

L'appel d'offre est en ligne à partir du 1^{er} Novembre 2013 et sera ouvert pendant 8 semaines. Les dossiers devront être remis avant le 20 décembre 2013 (à minuit, heure mexicaine), à l'adresse suivante : direccion@cemca.org.mx (voir les détails précis pour l'envoi dans le formulaire annexé).

Chaque proposition sera évaluée par deux membres du Comité Scientifique du Collège Franco-Mexicain en Sciences Sociales. Le jury remettra son évaluation le 16 janvier 2013. Le Comité Scientifique établira la classification des projets acceptés (le résultat sera mis en ligne sur la page web du CEMCA : <http://www.cemca.org.mx>) le 20 janvier 2013. **Attention les projets proposés devront avoir lieu entre février et juillet 2014 et/ou entre septembre et décembre 2014. Aucun projet proposé en dehors de ces dates ne sera accepté.**

ADMINISTRATION DU COLLEGE FRANCO-MEXICAIN EN SCIENCES SOCIALES

COMPOSITION DU COMITE EXECUTIF DU COLLEGE FRANCO-MEXICAIN EN SCIENCES SOCIALES.

PRESIDENT :

S.E. Mme l'Ambassadeur de France au Mexique, Elisabeth Beton-Delègue

SECRETARIAT EXECUTIF :

Centre d'Études Mexicaines et Centraméricaines (CEMCA)

Delphine Mercier

COMITÉ EXÉCUTIF DU COLLÈGE :

Academia de Ciencias

José Franco, Renata Villalba Cohen

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT)

María Dolores Sánchez Soler, Eugenio Cetina Valdillo, Hugo Moreno Sánchez, Luis Ponce Ramírez

Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES)

Fernando de Jesús Bilbao Marcos

Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA)

Juan Alfonso Fuentes Soria

Ambassade de France au Mexique (Centre Culturel et de Coopération-IFAL)

Alain Bourdon

Coopération scientifique: Thierry Boisseaux

Coopération technique: Yann Thoreau la Salle

Coopération universitaire : Samuel Bourdeau

Ambassade de France au Costa Rica (Institut Français d'Amérique Centrale)

Jean-Claude Reith

Institut de Recherche pour le Développement (IRD)

Renaud Fichez

Collège de France

Philippe Descola

Guillaume Kasperski

Institut des Amériques (IDA)

Jean-Michel Blanquer

Fondation Maison des Sciences de l'Homme

Dominique Fournier

Institut Pluridisciplinaire pour les Etudes sur les Amériques à Toulouse (IPEAT)

Sonia V. Rose

Agence Universitaire de la Francophonie (AUF)

Patrick Chardenet

COMITE SCIENTIFIQUE :

Le Comité Scientifique du Collège Franco-Mexicain en Sciences Sociales est constitué par les institutions qui ont contribué pendant des années au fonctionnement des Chaires Franco-Mexicaines mais sera élargi avec les délégués des institutions centraméricaines intégrées au Collège à travers la présentation de leurs propositions.

Thomas CALVO	El Colegio de Michoacán
Rosalba CASAS GUERRERO	Universidad Nacional Autónoma de México
Marie Laure COUBÈS	El Colegio de la Frontera Norte
Jocelyne GACEL-AVILA	Universidad de Guadalajara
Alfredo HUALDE ALFARO	El Colegio de la Frontera Norte
Carmen ICAZURIAGA	Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social
Silvana LEVI LEVI	Centro de Investigación en Geografía y Geomática “Ing. Jorge L. Tamayo”, A.C.
Sergio LÓPEZ AYLLÓN	Centro de Investigación y Docencia Económica
Juan Manuel MARTÍNEZ LOUVIER	Universidad Iberoamericana - Puebla
María Luisa MARTÍNEZ SÁNCHEZ	Universidad Autónoma de Nuevo León
Alejandra MEYENBERG	Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social
Alberto Javier OLVERA RIVERA	Universidad Veracruzana
Jean-François PRUD’HOMME	El Colegio de México
Pablo ROJO	Centro de Investigación y Docencia Económica
María Eugenia SANCHEZ DIAZ DE RIVERA	Universidad Iberoamericana - Puebla
Oscar SOTO BADILLO	Universidad Iberoamericana - Puebla
María del Carmen TREVINA CARRILLO	Centro de Investigación en Geografía y Geomática “Ing. Jorge L. Tamayo”, A.C.
Sylvie TURPIN MARION	Universidad Autónoma Metropolitana
Javier PEREZ SILLER	Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (en proceso)
Manuel PERLO	Instituto de Investigaciones Sociales – IIS UNAM (en proceso)